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Assunto: 5ª Reunião EXTRAORDINÁRIA do Comitê RenovaBio de 2022 Data: 19/05/2022 

PARTICIPANTES DA REUNIÃO 

Ministério de Minas e Energia (MME) 

Fábio da Silva Vinhado (Suplente) 
Danielle Lanchares Ornelas 
Edie Andreeto Júnior 
Lorena Mendes de Souza 
Mariana Ferreira Carriconde de Azevedo 
Ronny Peixoto 

Casa Civil da Presidência da República 

Gustavo Henrique Ferreira (Titular) 
Danielle Lanius 
Rafael Ribeiro Rocha 

Ministério da Economia 

Eduardo Roberto Zana 
Luciana Machado Rodrigues 

Ministério da Infraestrutura (MInfra) 

Karênina Martins Teixeira (2º Suplente) 
Marina Cavalini Bailao 
Rafaela Helcias Cortes 

Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(MAPA) 

Cid Jorge Caldas (Titular) 
João da Silva Abreu Neto (Suplente) 

Ministério do Meio Ambiente (MMA) 

Não enviou representantes. 

Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações 
(MCTI) 

Não enviou representantes. 

Ministério das Relações Exteriores (MRE) 

Renato Domith Godinho (Suplente) 

Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) 

Danielle Machado e Silva Conde (Titular) 
Luiz Fernando de Souza Coelho 
Maria Auxiliadora de Arruda Nobre 

Empresa de Pesquisa Energética (EPE) 

Rafael Barros Araujo (Titular) 
Rachel Martins Henriques (Suplente) 
Angela Oliveira da Costa 

Empresa de Pesquisa Energética (CADE) 

Tanise Brandao Bussmann 

Instituto Escolhas 

Juliana Siqueira-Gay 

Universidade Federal do ABC (UFABC/Cebrap) 

Arilson Favareto 
PAUTA 

 Selo RenovaBio Social. 

EXTRATO DE REUNIÃO 

1. Foram aprovadas as atas das 3ª e 4ª reuniões extraordinárias. 

2. Arilson Favareto (UFABC/Cebrap) e Juliana Siqueira-Gay (Instituto Escolhas) apresentaram os 
resultados do estudo do BEP (Brazil Energy Programme – UK) sobre o Selo RenovaBio Social e as 
vantagens do Selo. A proposta possui 3 níveis de certificação com critérios compatíveis com as 
certificações existentes. Os palestrantes informaram que o objetivo do estudo foi subsidiar um 
amplo debate entre os atores do setor acerca da certificação social de forma simplificada, com 
foco em ganhos associados aos mecanismos de financiamento, como linhas de crédito mais 
atrativas. Informaram que o estudo está público e disponível.  

3. MAPA fez alguns questionamentos e mostrou preocupação em se trazer mais uma frente para o 
programa no momento que ainda precisa se consolidar. 


